

France



Les châteaux du Moyen Âge de Villers-Cotterêts (Aisne). Les découvertes réalisées depuis le début des travaux en 2020 et les études toujours en cours au château de Villers-Cotterêts montrent que les vestiges médiévaux sont mieux conservés que prévu sous le logis Renaissance et apparaissent même en élévation. Il est maintenant possible de restituer au moins deux châteaux successifs construits entre le XII^e et la fin du Moyen

Âge.



Un trésor monétaire découvert à Lalbenque dans le Lot lors de fouilles archéologiques. Ce trésor monétaire, un pot en céramique rempli d'environ 200 monnaies qui étaient, d'après les premiers éléments observés, disposées dans une bourse en textile. Les monnaies, reconnues à ce jour, sont des deniers de Cahors et de Rodez, en alliage cuivreux et datables de la fin du XII^e siècle ou du début du siècle suivant.

Belgique



Des ours des cavernes entre Comblain et Sprimont. Le site archéologique de la Belle-Roche est situé au bord de la carrière du même nom. La grotte et ses abords font l'objet d'une procédure de classement lancée par la Région wallonne. D'après de récentes recherches scientifiques, il apparaît qu'il y avait bien des hommes qui vivaient à proximité de ce site il y a 500.000 ans.

La grotte, elle, a très vraisemblablement été habitée par des ours préhistoriques.

Egypte



À Saqqarah, une nécropole aristocratique du Nouvel Empire émerge peu à peu des sables. Contemporains de Ramsès II, d'importants ensembles funéraires mis au jour près des premières pyramides fournissent aux égyptologues un terreau de fouilles inépuisable.



La Corée du Sud va restaurer la porte d'entrée d'un ancien temple égyptien à Louxor. L'Administration du patrimoine culturel coréen (CHA) a annoncé la restauration du pylône et la rénovation de la route d'accès au Ramesséum, temple funéraire du pharaon Ramsès II, à partir de l'année prochaine.

Gaza



Les vestiges d'une église du Ve siècle restaurés. Des vestiges d'une église byzantine du Ve siècle ont été dévoilés après des travaux de restauration portant notamment sur de larges mosaïques présentées comme "rares". Découvert en 1997, le site d'une superficie de 800 m² est composé de ruines entourées et surmontées d'un bâtiment flambant neuf pour les protéger, à

Jabalia, au nord de la ville de Gaza.

Pays-Bas



Un bol en verre de l'époque romaine découvert dans un état de conservation exceptionnel. Un magnifique bol en verre bleu a été mis au jour intact lors de fouilles préventives effectuées dans le quartier de Winkelsteeg à Nimègue. Les pièces en verre de cet âge - ici, 1.800 ans au moins - et dans un tel état de conservation sont rarissimes.

Divers

L'ADN humain et animal ancien peut rester localisé de manière stable dans les sédiments, conservé dans des fragments microscopiques d'os et d'excréments. Les sédiments dans lesquels les découvertes archéologiques sont incrustées ont longtemps été considérés par la plupart des archéologues comme des sous-produits sans importance des fouilles. Cependant, ces dernières années, il a été démontré que les sédiments peuvent contenir d'anciennes biomolécules, dont l'ADN.